

Programme Erasmus

Transalp

Tout d'abord je m'appelle Lou Folliot et je suis en 1G8 au lycée Felix Faure à Beauvais. J'ai pu participer au programme Erasmus + grave a mon lycée. Ce projet m'a permis d'aller 1 mois dans un lycée italien et de découvrir un nouveau système scolaire. Le système Italien est très différent du français.



Cofinancé par l'Union européenne

Pour commencer les horaires changent énormément. Pour un lycée linguistique comme celui de Chivasso, les élèves commencent leurs cours et finissent deux heures moins quart. En cas de professeur absent, les élèves restent dans leur classe pour une heure de permanence surveillée ou non. Lors des récréations, une collation est disponible à l'achat dans le lycée et les élèves ne sortent généralement pas de leur classe sauf pour aller au toilette ou aller manger. Il y a deux récréations et des interours.

La cantine dans mon lycée n'existait pas. Les élèves ne mangeaient qu'après une heure quarante-cinq. Ils avaient l'après-midi de libre pour leurs devoirs et leurs activités sportives. En classe dans certains cours, les téléphones étaient autorisés à l'utilisation alors que dans d'autres, les téléphones étaient dans une boîte sur le bureau du professeur. Tous les cours se passent dans une classe attribuée au début d'année et les seules fois où ils changent de classes c'est pour aller en salle informatique ou en sport. Les élèves gardent les mêmes camarades pendant toutes leurs années de lycée sauf exception.

Les notes ne sont pas les mêmes en France et en Italie. En Italie, les élèves sont notés sur 10 alors qu'en France nous sommes notés sur 20. Sur les 5 années de lycée, si les notes sont inférieures à l'attente de l'établissement, les élèves redoublent leur année. Il existe l'équivalent de Pronote en Italie. L'« Interrogazione », qui se caractérise par un groupe de deux ou trois élèves et un professeur qui s'entretiennent sur un sujet et les autres ont quartiers libre. Il y a deux matières communes en France, la religion et l'art.

Lors de mon arrivée au lycée de Chivasso, qui était mon village, j'ai été surprise pour leur niveau en langue espagnol, anglais et français. Ce niveau est extrêmement haut. Les élèves m'ont tout suite accueillie extrêmement chaleureusement. Il y avait un autre correspondant français qui venais de Annecy. Les professeurs nous ont utilisé comme surveillant pendant les évaluations des italiens. On m'a un peu fait visiter le lycée. J'ai appris a connaitre les professeurs qui m'interrogeaient sur ou je venais et ce que je fessais comme études.

Ce projet m'a aidé a améliorer mon niveau de langue italienne, a visité l'Italie. J'ai pu voir une autre culture et voir les différences avec la mienne. J'ai été en contact avec une correspondante merveilleuse qui avait pleins de points communs avec moi et sa famille. Ce foyer était devenu une bulle de sérénité pour moi. Dans cette famille, on ma accepter, aider et aimer. J'ai pu visiter Turin et Milan. Cette expérience est quelque chose qu'il faut au moins faire une fois dans sa vie.

Merci Erasmus et Monsieur Dalencourt pour cette magnifique expérience.

Lou Folliot



Photo de ma classe en Italie



